

DIARIO DE CORDOBA

CIENTIFICO, LITERARIO, DE ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

TELEFONO 184

FRANQUEO CONCERTADO

NÚM. 17.956

Suscripción en Córdoba. Por un mes. 2 Ptas.
Trimestre. 5'50
Fuera de Córdoba. Trimestre. 6
Extranjero. 10

MARTES 20 DE ABRIL DE 1909

Los señores suscriptores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO LX

BANQUETE A SANDOVAL

El viernes se verificó en el restaurant Inglés, de Madrid, el banquete ofrecido al excelentísimo poeta don Manuel Sandoval, que acaba de publicar un hermoso «Cancionero».

Se reunieron muchos amigos y admiradores suyos, entre los cuales estaban los señores Quintero (don J. y don S.) Villegas, Brnn, García Quevedo, Ferrán, Zayas, Mairata, Goyanes, Crespo, Vega, Igual, Val, Trilles, Lampérez, Ortiz (don J. y don M.) Zaucada, Prieto, Bernete, Mesa, Serrano, Aragón, Palomero, Urbano, Terán, Melgares, Candamo y otros.

Entre las adhesiones se leyeron las de Vicente, Pío, Rubén Darío, Rueda, Frances Rodríguez, Fernández Shaw, Machado, Neruo y otros.

Al final pronunció elocuentes palabras de cariño al señor de Sandoval el señor Zayas, y el obsequiado leyó esta bella poesía de gracias:

Si el día en que el hermano, por largo tiempo ausente, á la paterna casa que abandonó regresó, le obligan los que aún viven en ella á que se sienta á disfrutar del fuego y á presidir la mesa, no os raro que, animados por noble sentimiento, queráis honrarle ahora con el símil de honor, pues comprendéis que ha milde, aun cuando en él me siento, sin que atribuya al mérito lo que debí al favor, es, más que por orgullo, por agradecimiento por lo que el papá y el vino me saben hoy mejor.

Mi fiesta es vuestra fiesta, porque al alzar el vaso cada uno de vosotros celebra y conmemora su anhelo, su esperanza, su juventud—que acaso yo evoco y resucito con mi presencia—ahora, que al detener en medio de la jornada el paso, mientras el sol los frutos de la existencia dosa, sin que aún nos entriestezca pensar en el ocaso, ya empieza á entristecernos el recordar la aurora.

Cuando poztiza el tiempo nuestra ilusión perdida—cual sierra que se azula mirada desde lejos—y es plenitud y fuerza y realidad la vida ahora que no somos ni jóvenes ni viejos, nos regocija el alma cuando el otoño empieza y no se alegra el árbol con nidos ni con flores, que la indeleble cifra grabada en su corteza nos habla tórcamente de ensueños y de amores.

Por eso aquí mi puesto al encontrar vacío en esta hogar que es vuestro y que también fué mío, mi corazón palpita de júbilo y contento.

Y como sé que sólo podré por un momento gozar á vuestro lado su llama y su fulgor, al par que el cuerpo, el alma con avidez callento aquí al amor del fuego y al fuego del amor.

Por eso cual reliquia agrada mientras viva conservaré esta rama de generosa oliva que me entregáis ahora de vuestro amor en muestra de un triunfo imaginario al darme el parabién.

¡Adquirirá un prestigio tan alto por ser vuestra, que con temblor de palma se agitará en mi diestra y con honor de lauro se enroscará en mi sien!

MANUEL DE SANDOVAL.

EN HONOR DE SANDOVAL

El éxito recien alcanzado con su último libro por nuestro ilustrado convecino el señor Sandoval, y el tributo de cariño y admiración que se ha rendido en Madrid al ilustre poeta llena seguramente de satisfacción á Córdoba, porque ocurre entre el individuo y la población donde fija su residencia lo que entre el mismo y la mujer con quien se une, ó sea el establecimiento de una completa consubstancialidad que hace comunes las satisfacciones, las contrariedades y el prestigio.

Negar esto sería como negar al marido la representación de la esposa si no había entre ellos preexistencia de lazo alguno de consanguinidad.

Tampoco fué cordobés el Gran Capitán y, sin embargo, Córdoba reclama hoy, con indiscutible é insuperable derecho, el honor de ser el punto donde se celebren con mayor esplendor las fiestas del centenario del inmortal guerrero.

Hay que realizar un acto en honor de Sandoval, pero no el consabido banquete, sino algo más en consonancia con la personalidad del dignísimo catedrático de Literatura de nuestro Instituto: una velada literaria.

¿Sitió? El Círculo de la Amistad.

¿Elementos? Los hay ya en cantidad suficiente, no sólo para una velada, sino para una serie de ellas; los versos del mismo autor del nuevo «Cancionero», especialmente «La Canción», que es suficiente por sí para hacer una representación como lo hubieran sido para Murillo su San Antonio y para Montañés su Nazareno.

¿Colaboradores? Sus compañeros los artistas para que ornen el estrado y sus hermanos y admiradores los que sepan hablar ó escribir, y hasta aquellos que tan sólo sean aficionados á la literatura.

¿Organizador del acto? Creo que quien lo haría con mayor deseo de acierto sería el más íntimo amigo que aquí tiene el señor Sandoval, y que, como sabemos todos, lo es el dignísimo director de nuestra Escuela de Veterinaria don Calixto Tomás.

Remítasele, pues, á dicho señor las cuartillas, y el programa y el acto surgirán ellos solos.

AURELIO RIPOLL.

DANIEL PEREA

Había llegado á la edad de 73 años, y, á pesar de esto, su expresivo rostro conservaba la alegría de la juventud, su mirada inteligente y escudriñadora la vivacidad que siempre atesoró y su carácter era el mismo que tan gratamente amenizaba, en un corro de amigos, los intermedios de las corridas de toros, cuando iba á ellas á tomar apuntes para *La Lidia*; en fin, que era un viejo que conservaba, en toda su integridad, el ingenio, la alegria y lucidez de juicio de la juventud.

Nadie habrá olvidado sus admirables dibujos de *La Lidia*. Como su hermano Alfredo, Daniel Perea era un dibujante correctísimo, de rápida concepción y por ninguno otro aventajado en llevar al papel la impresión de su retina, recogida, bien de un lance taurino, en lo que no tuvo igual, bien de una escena cómica.



Daniel Perea

En sus buenos tiempos, cuando aún la máquina fotográfica no ocupaba en las ilustraciones de los periódicos el lugar preferente que hoy disfruta; cuando *La Lidia* estaba en su apogeo, Perea gozó de mucha popularidad como dibujante taurino, siendo como tal insustituible.

Pero no sólo fué un buen dibujante y un buen impresionista, puesto que manejaba el color con soltura y acierto en verdad bien raros.

Buena prueba de ello son los dos grandes cuadros, por sus méritos y sus tamaños, que de él conserva el Círculo de Bellas Artes de Madrid: «Exterior de la antigua plaza de toros de Madrid en día de corrida», se titula uno y «La vuelta de la corrida» el otro. En ambos el dibujo, la composición y el colorido son admirables.

Era mudo de nacimiento y sin embargo un *charlatán* empedernido... á su modo. Quien conozca sus cuentos cómicos ¿puede olvidarle?

Como comentarista no tenía igual y como observador é ingenioso en el adjetivo, pocos le superarían.

¡Pobre Perea!

LOS TERREMOTOS ITALIANOS

BALANCE DEL CATACLISMO

La revista italiana *Nuova Antologia* publica los siguientes datos, referentes á las pérdidas materiales causadas por los terremotos de Calabria y Sicilia.

Las pérdidas pueden evaluarse, aproximadamente, en 600 millones de liras, repartidos, proporcionalmente, como sigue:

- Inmuebles de Messina, 150 millones.
- Rentas personales y bienes muebles, 90.
- Inmuebles de Reggio, 25.
- Rentas y bienes muebles, 22.
- Obras y edificios públicos destruidos, 100.
- Mobiliario y stocks de mercancías, 63.
- Daños causados en otras municipalidades, 100.

Gastos ocasionados por los auxilios, 50. Estimando, pues, en 600 millones de liras las pérdidas materiales causadas por los terremotos, establezcamos una relación entre ellos y la riqueza nacional.

Por los datos muy aproximados que poseemos, la riqueza de Italia puede evaluarse en 100.000.000 de liras y en 10.000.000 la renta nacional.

Una pérdida de 600 millones representa (intereses y amortización) un gravamen anual de 30 millones, que, cargados sobre los 10.000 millones de renta anual, significan una merma de un 3 por 100, ó sean 60 céntimos por cada 100 liras.

Las pérdidas materiales causadas por los terremotos, aun cuando no pueden considerarse como insignificantes, repartidas sobre las rentas y capitales nacionales, no pueden ejercer una baja sensible sobre la situación económica de Italia.

Instituto general y técnico de Córdoba

CURSO DE 1908 A 1909

Convocatoria de Junio.—Enseñanza no oficial.

Los alumnos que traten de dar validez académica á sus estudios hechos privadamente, en la próxima convocatoria de Junio, deberán formalizar sus matrículas respectivas durante los días lectivos de la primera quincena de Mayo en las horas de nueve á doce.

Al efecto dirigirán al Director de este Instituto sus solicitudes (que se expenden en la portería de este Establecimiento) exponiendo en ellas con toda claridad sus nombres y sus apellidos, naturaleza, edad, asignaturas que pretenden probar, clase y número de su cédula personal corriente, documento que deberán presentar firmado. A dichas solicitudes acompañarán por cada asignatura ocho pesetas en papel de pagos al Estado por derechos de matrícula, dos pesetas en igual clase de papel por derechos académicos, dos pesetas en metálico por derechos de examen, dos pesetas cincuenta céntimos por formación de expediente y dos timbres móviles de diez céntimos por asignatura, más dos para reintegro del papel de pagos.

Los que hayan hecho estudios en otros Institutos cuidarán de que obre en esta Secretaría la necesaria certificación académica oficial que justifique estos, á cuyo efecto los interesados deberán solicitar dicho certificado con antelación.

Al entregar sus instancias presentarán los aspirantes dos testigos de conocimiento vecinos

de esta capital y provistos de cédula corriente que identificarán la persona y firma de aquellos á satisfacción de la Secretaría. El aspirante que haya sido ya identificado en convocatoria anterior podrá ser dispensado de hacerlo en esta á condición de que exprese en el texto de su instancia el curso académico y el mes en que lo efectuó.

Los que hayan de verificar el examen de ingreso acompañarán con la instancia, escrita de su puño y letra, el oportuno certificado de nacimiento del Registro civil (debidamente legalizado si fuese de otra provincia) en el que se acredite tiene los diez años cumplidos, el certificado médico de hallarse revacuado, abonando al propio tiempo siete pesetas cincuenta céntimos por derechos de examen y de expediente, y un timbre móvil de diez céntimos.

Las inscripciones de matrícula que se formalicen en virtud de las instancias y de los antecedentes académicos de los aspirantes, le serán entregadas por la Secretaría cuando se indique por los anuncios.

Los que aspiren á cualquier clase de examen en este Instituto se someten á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifiquen con ocasión de los mismos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Córdoba 15 de Abril de 1909.—El Secretario, Rafael Vázquez Arco.—V.º B.º: El Director, Ramón Cobo Sampedro.

CARNET DE MODAS

La falda princesa, con el *corselet* apenas rematando cuatro ó cinco centímetros, triunfa entre las elegantes, y quién sabe lo que aún durará su reinado.

Se la dá solamente la amplitud necesaria para andar, sentarse y arrodillarse en la iglesia sin molestia alguna, sin descubrir los secretos de nuestras faldas.

Y ya que hablamos de la forma princesa diremos que hay cierta preocupación respecto á los cambios previstos.

Si la silueta no es ya muy amplia, á lo menos será mucho más graciosa, estando blandamente envuelta en vestidos flexibles y ligeros, y por esta razón aun veremos mucho el corte recto por delante y detrás, escapando la amplitud por los lados.

Este corte, hoy muy en boga, tiene alguna semejanza con el bizantino.

Más que nunca, para los matutinos, saltos de cama y vestidos de casa, se utiliza la forma japonesa.

Ciertamente que nada hay más cómodo ni más envolvente, ni que mejor disimule el pequeño desorden matinal, que esa forma fuertemente simple, y, por lo mismo, encantadora.

No es muy nueva entre nosotros esa forma: fué iniciada hace unos dos años, y en el pasado invierno ha hecho furor, si bien, como sucede en la actual estación, algo modificada.

Estos trajes, para primavera y verano, se confeccionan en tejidos muy ligeros, lavables, como, por ejemplo, el cachemir y las muselinas de lana, el crepón, ligeras franelas y algunas telas de algodón que resultan sumamente prácticas.

Hay modelos cuyo delantero, cortado al hilo, remonta hasta la altura del pecho, escondiéndose bajo una especie de pequeño bolero cuadrado, uno de cuyos ángulos se cruza con el del otro lado en el centro del pecho, donde los sujeta un grueso botón; otros son abiertos en el centro del delantero, cerrándose una serie de presillas que descienden desde el escote, que es

cuadrado, hasta el borde del bajo, teniendo á ambos lados de aquel dos grandes pliegues que, cayendo de los hombros, tienen toda la longitud de la falda.



Las mangas son de una sola pieza, planas, amplias, cayendo hasta poco más abajo del codo ó deteniéndose en este.

Los adornos, poco abundantes, son aplicaciones, trencillas y galones y algunos pequeños cabos de pasamanería.

Para terminar vaya una nota que, sin embargo de ser nueva, no la parece.

Los tacones altos disfrutaron mucho favor, pero se tendrá especial cuidado en que sean proporcionados á la medida del pié.

Si nada es más elegante que un pié menudo y bien calzado, sobre tacones agudos, nada menos gracioso que los mismos tacones sirviendo de base á un pié grande y abultado.

OTILIA.

Abril, 1909.

PATRONATO DE DAMAS PROTECTORAS DE LA CASA DE EXPOSITOS Y DEL HOSPICIO

Resultado del festival benéfico celebrado en el Gran Teatro la noche del domingo 11 del actual:

Ingresos	Ptas. Cts.
Venta de localidades, deducido el impuesto del Timbre del Estado	1257 06
Importe del palco de la Excm. señora Condesa de Cañete de las Torres, devuelto para su venta	12 50
Idem del Excmo. señor Gobernador civil, idem idem	12 50
Idem del Excmo. señor don José Conterras Carmona, idem idem	12 50
Idem del señor don Carlos Quero, idem idem	12 50
Donativo del Excmo. señor don Antonio Barroso	25
Exceso del importe de dos butacas, abonadas á 5 pesetas	6
De un bilbaíno	1
Total ingresos	1339 06
Gastos	
Hoja del personal de servicio del Teatro	101
Portes de instrumentos y otros del Real Centro Filarmónico	40
Derechos de propiedad de las obras representadas	75
Total gastos	216

108

LUIS MONTOTO

lágrimas para él, para él sólo, que quiero derramarlas todas sobre mi carta, todas; porque van subiendo, subiendo, desbordadas del corazón, y me llegan á la garganta, amargas, muy amargas, y me ahogan... me ahogan!

Y rompió de nuevo en llanto de amargura inefable.

D. Antonio, pálido, habíase levantado poco á poco de la butaca hasta ponerse en pie. Miró á Soledad y creyó ver la imagen misma de la Dolorosa que, alumbrada por débil luzcilla sobre la cómoda de aquella desventurada mujer, y apunhalada con siete agudísimos puñales, decía é quien la contemplaba: «Vé si hay dolor como mi dolor.»

—¡Mala noche y parir hija!—exclamó.—Escribele, escribele... lo que tú quieras. ¡Quién me mete á mí en lo que no me va ni me viene!

Y cogiendo de encima del veladorcito el borrador de la carta, lo rompió en mil pedazos, que, lanzados al aire, volaron por el salón como si fuesen blancas mariposillas.

Resumen

Importan los ingresos 1339 06
Idem los gastos 216

Beneficio líquido 1123 06

Los señores Pedro López é hijos, propietarios del Gran Teatro, lo cedieron gratuitamente para la fiesta.

La Empresa de alumbrado por gas también facilitó gratuitamente el fluido consumido.

El señor don Manuel García Lovera, dueño de la imprenta del DIARIO DE CORDOBA, hizo gratuitamente la tirada de carteles y programas.

A todos ellos, así como á cuantas colectividades y personas contribuyeron al mayor esplendor de la fiesta, envía el Patronato las más expresivas gracias, en nombre de los desvalidos.

La Presidenta, Condesa de Cañete de las Torres.—La Vicepresidenta, Condesa de Hornachuelos.—La Tesorera, Polonia López de Obregón.—La Secretaria, Adelaida Rivas de Marchesi.

Carta de Buena

Campos.—Semana Santa.—Misa nueva

Las copiosas lluvias que desde el mes anterior han descendido sobre nuestro suelo han originado una transformación admirable en los campos.

Hace un mes todo era angustia y pesadumbre; hoy, gracias á Dios que nos ha enviado el benéfico rocío, ha variado todo por completo, y están los tercios y pejugares de trigos, cebada y habas hermosísimos.

Los olivos, aunque bastante atrasados á causa del temporal, se van entramando bien y, en conjunto, se presenta una buena cosecha.

Con gran solemnidad y concurrencia de fieles se han celebrado los cultos propios de la Semana Santa.

Han salido las mismas procesiones que en años anteriores.

Las del Miércoles y Jueves Santo se deslucieron á causa de la lluvia.

El domingo de Pascua de Resurrección celebró por vez primera el santo sacrificio de la Misa, en el templo parroquial de Santa María, el nuevo presbítero don José Porcuna Lozano, que fué apadrinado por su señora madre adoptiva y hermana.

El sermón estuvo á cargo del profundo y elocuente teólogo don Julián Rivas Rojano, que expuso de una manera magistral la dignidad y excelencias del sacerdocio católico.

Damos desde las columnas del DIARIO nuestra más cordial enhorabuena al misacantano, á su distinguida familia y al sabio predicador.—El correspondiente.

Abril, 1909.

Sección oficial

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE CORDOBA

Don José Muñoz Bocanegra, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente se citan, llaman y emplazan á los que se crean con igual ó mejor derecho á los bienes quedados por fallecimiento de don Rafael Rodríguez y Giménez, natural y vecino de esta ciudad, de cincuenta y cuatro años de edad, de profesión industrial, casado con doña Josefa Raigán Chinchilla, el cual murió el día

misma cartera de donde habían salido dos mil pesetas para ir á besarle los pies á una sota,

—¡Soledad, Soledad!—gritó.

Esta no tardó en acudir á las voces del señorito.

—Mira—le dijo D. Antonio—el asunto está despachado. Pones en limpio este borrador y por tu propia mano echas la carta en el buzón del correo. Escucha... Me parece que está bien así. No hay que quitar ni añadir una letra.

Soledad, sin proferir palabra y sin levantar los ojos del veladorcito en que los tenía puestos, escuchaba á D. Antonio.

—Díce así. La fecha etc... «Amado Isaias» ¿Está bien dicho?... ¡Amado?...

Soledad bajó la cabeza en señal de asentimiento, —Si no te parece bien, se quita la palabra y se pone otra en su lugar: querido, estimado, apreciado... ó Isaias á secas. Así como así, él te llama Soledad... ¡Soledad más sola que un espárrago!

—No, no. ¡Si está bien!

—«Amado Isaias: Enterada de que piensas volver á ésta, te digo que no hagas eso, porque aquí peligra tu vida, porque no se ha borrado el recuerdo de lo que hiciste. No vuelvas. Te lo pido por lo que más quieras en el mundo.»

Suspendió D. Antonio la lectura y miró atentísimamente á Soledad, cuyos ojos se arrasaban de lágrimas. «Ahora veremos si quiere que vuelva ó que no vuelva», pensó.

Me parece que así está bien dicho... ¿No está bien dicho?... Tú no puedes querer que ese hombre vuelva... Tú no quieres que vuelva ese hombre... ¿Qué dices?

treinta y uno de Julio último, con el fin de que comparezcan a deducirlo en este Juzgado, calle de Góngora, sin número, dentro del término de treinta días, contados desde la publicación del presente en el Boletín Oficial de esta provincia...

Conceder el ingreso en la casa socorro Hospicio á Antonio Salas Diaz, Juan Antonio Torralbo Torrero, Isidoro Sierra Miranda y Leonor Miranda Malvaseda, y en la casa central de Expositos á Pedro Sierra Miranda, Felipe Martínez Carrillo y José y Angel Cruz Bruzo.

CORREO TAURINO

Se encuentra en tratos con las empresas de Cádiz, San Fernando y Toledo el diestro cordobés Mojino chico. En Valencia se celebrará el día 20 de Mayo una extraordinaria corrida de toros...

Para las víctimas de los terremotos

Limosnas que en virtud de lo dispuesto por el Excmo. Sr. Obispo en el número II del Boletín Eclesiástico ha recibido el M. R. P. Fray Diego de Valencia para los damnificados en Italia con motivo de los terremotos...

Table with 3 columns: Description, Pesetas Cts., Total. Includes items like 'Sama anterior', 'Recibido de la Secretaría del Obispo', 'Suma total'.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

El Ayuntamiento de esta capital celebró ayer sesión ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde señor Pinada de las Infantas. Leída y aprobada el acta de la anterior, la Corporación tomó los acuerdos siguientes:

Comisión provincial

Sesión del 16 de Abril. Extracto de los acuerdos tomados en esta sesión: Dar las gracias al director de la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba...

TRIBUNALES

Juicios orales. Hoy, ante la sección primera de esta Audiencia, se celebrarán las vistas, en juicio oral y público, de dos causas, ambas instruidas en el juzgado de Córdoba.

[Habla mujer, habla! Con lagrimitas no se arregla el mundo. —Yo... yo... Tiene V. razón: que no vuelva. D. Antonio siguió leyendo: —No creas que en esta casa soy el ama; no soy más que una sirvienta...

GACETILLA

Los tranvías. Como resultado de una reunión celebrada en Londres por el grupo de capitalistas que proyecta establecer en esta población una extensa y bien estudiada red de tranvías eléctricos...

Capitán general. El viernes próximo, á las 10:30 de la mañana, llegará á Córdoba el Capitán general de esta región para asistir al concurso hípico que ese mismo día celebrará el regimiento lanceros de Sagunto.

Acto fúnebre. En la parroquia de San Pedro se celebraron ayer, á las diez de la mañana, solemnes funerales en sufragio por el alma de nuestro apreciable amigo don Rafael Barba Barbero...

Distribución de fondos. Ha aquí la distribución de fondos hecha por el Ayuntamiento de esta capital para satisfacer las obligaciones del mes corriente...

Cédulas personales. A la una de la tarde de hoy tendrá efecto en el despacho de la Alcaldía la subasta para contratar el servicio de recaudación del impuesto de cédulas personales en esta capital.

Accidente. Anteayer, en el camino del santuario de Nuestra Señora de Linares, y ya cerca de Córdoba, volcó un carro, en el que regresaban varias personas de la romería á dicho santuario...

El tiempo. Anteayer volvieron las nubes á enviarnos algunas lloviznas, que continuaron ayer con intervalos en los que se aclaraba la atmósfera.

Fúnebre ceremonia. Ayer, á las ocho y media, se verificaron en la parroquia de San Pedro los funerales por el descanso del alma de la apreciable señora doña Carolina Pérez Blanco, esposa de nuestro estimado amigo don Luis Fuentes Terroba.

Juicio por jurados. En la sección segunda, y con intervención del jurado, se verá hoy la causa seguida en el juzgado de Pozoblanco, por expedición de billetes falsos, contra Francisco Poceca Galardo.

—¡Nunca! ¿Y su hijo? ¿Y yo? ¡Ay, señorito de mi alma! Yo quiero que vuelva, se arrepienta de su vida pasada y sea bueno... ¡Quién sabe! Cuando la maldad viene de fuera, cuando no está en la sangre y en los huesos...

llejo. Terminados el oficio y Misa se trasladó la comitiva á la casa mortuoria, en donde se hallaba el cadáver, que fué conducido por los camilleros de La Cruz Roja al cementerio de San Rafael.

Reyerta. Ayer, en la calle Muñoz, rieron dos individuos y uno de ellos acometió al otro con una cuchilla de zapatero, causándole dos heridas en la cara.

Natalicio. Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña la señora doña María de los Angeles Castañera, esposa de nuestro amigo don Miguel L. Obrero.

Otra riña. Durante las primeras horas de la mañana de ayer cuestionaron en la calle Gutiérrez de los Ríos dos empleados de consumos, agredidos y resultando ambos heridos.

Consulta. El doctor Navarro Moreno, que tiene establecida su consulta en la calle Marqués de Boil, varía desde hoy las horas de la misma, que serán en lo sucesivo de nueve á once de la mañana.

Nuevo corresponsal. Ha sido nombrado corresponsal en Córdoba de la Sociedad editorial de España nuestro estimado amigo don José Fernández Vergara.

Blasfemo. El cuerpo de vigilancia ha detenido á un sujeto que blasfemaba en la vía pública.

Visita. Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción á nuestro apreciable amigo don Juan María Toscano, corresponsal del DIARIO en Posadas.

Enfermo. Un acogido del Asilo de Mendicidad sufrió anteayer un accidente en una casa de la calle Espejo. En grave estado fué conducido al hospital de Agudos.

Personal. La Compañía Arrendataria de Contribuciones de esta provincia ha nombrado agente ejecutivo para el procedimiento contra Ayuntamientos y particulares en expedientes de apremio por certificaciones, para actuar en toda la provincia, á don Manuel López Ramos.

Menudencias. La guardia municipal ha detenido á un vendedor de encajes que en la calle del Toril intentó acometer á un joven con unas tijeras, y ha denunciado á un sujeto que penetró con un carro en la calle Céspedes por el extremo destinado para la salida de vehículos.

Minas. El personal del cuerpo nacional de minas al servicio de esta provincia de marcará del 23 al 29 del corriente las de hierro La Alegria y Santa Margarita, del término de Pozoblanco, y la de idem La Lealtad, de Córdoba, y del 30 de Abril al 6 de Mayo la de hulla Fulana, de Obejo.

Lobos. En las inmediaciones de la aldea de Azuel han aparecido multitud de lobos que causan grandes daños en la ganadería. El vecindario ha solicitado autorización para darles algunas batidas.

Guardia civil. La benemérita del puesto de Hinojosa del Duque ha detenido á una mujer, quien, en unión de su esposo, que acompañó la fuga, conduca una caballería horrada el 14 del actual á un vecino de Castuera (Badajoz) y la del puesto de Espial á un sujeto que hurtó un revólver, tres kilogramos de jamón, uno de morcilla y tres pesetas en calderilla la noche del 25 de Febrero último.

Barato, barato, barato. Nos proponemos realizar todas las existencias actuales de encajes, tiras bordadas en piezas y medias piezas. Cintas, botones, adornos, cinturones y cuantos artículos trabajamos hemos de venderlos desde ahora á precios más baratos que los demás establecimientos de este plaza; eso verlo nada cuesta. Véanlo todos y se convencerán de la baratura de lo que ofrecemos. Pasamanería «La Sevillana», Letrados 24.

La Zarzaparrilla de Bristol es un remedio al cual puede acudirse con toda seguridad para purificar la sangre de todo mal humor. Es el purificador por excelencia. Nunca falla en sus buenos efectos.

Limpie V. los sombreros de panamá y de paja con «Strobins». En tres minutos quedan como nuevos, sin perder su buena forma. (Droguerías 40 céntimos).

Realización. Para terminar lo que por no continuar en el negocio se viene realizando en el Bazar Modernista, situado en la calle Gondomar, núm. 4, frente al café de La Perla, se ha hecho nueva rebaja de precios en todos los artículos.

Subasta. El día 29 del corriente se celebrará subasta pública en la antigua casa de préstamos «La Fortuna» de los lotes de Septiembre y los de tiempo convencional. Alta de Santa Ana, núm. 3.

Los frecuentes ataques nerviosos tienen á veces por causa la debilidad; la Homoglobina Asimilable Stengra da fuerza á la sangre. Venta Farmacias.—Stengra, Cartagena.

Completas novedades.—Sedas desde una peseta. Cortes trajes lana fantasía de señoras á pesetas 12, 14, 17, 18, 20, 24, 32, 40, 50, 60, 76, 100, 110, 125. Cortes trajes señoras á pesetas 5, 7, 9, en adelante. Cortes trajes lana caballeros á pesetas 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 11, 12, 15, 18, 21, 24, 27, 30, 36, 40, 43, 50, 53, 60, 65, 70. Establecimiento de tejidos de Tomás Porcel Hernández, Conde de Cárdenas, 15. Es la casa que más barato vende.

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 150 pesetas; por 2, las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

A los que sufren enfermedades del pecho.—Los numerosos médicos que emplean la Solución Pautauberge la consideran como el remedio más seguro y eficaz de todas las enfermedades de los pulmones y de los

bronquios. Compuesta de creosota pura de haya y de clorhidro-fosfato de cal—el antiséptico más poderoso y el reconstituyente más energético—aumenta rápidamente el apetito y las fuerzas, facilita la expectoración y cicatriza las lesiones pulmonares. La Solución Pautauberge no fatiga nunca el estómago; no tiene rival en el tratamiento de los resfriados antiguos y desahucados, bronquitis, tuberculosis, secuelas de la gripe, de la pleuresía, de la neumonía. Da fuerza y salud á los niños de constitución endeble, y los pone á cubierto de la tuberculosis. Véndese en todas partes.

A los caballeros.—En el establecimiento de Pedro G. Herrero, Marmol de Bañuelos 2, se ha recibido el nuevo surtido en pañería de última novedad para trajes de primavera y verano. Hay artículos para todas las fortunas, desde lo más barato á lo mejor que se fabrica. En esta casa se venden buenos géneros por poco precio. Todo marca sus precios con números. Precio fijo.

Traslado.—El acreditado fotógrafo don Tomás Molina se trasladará desde el 24 de Junio próximo desde la calle Gondomar, número 5, á la casa sin número de la misma calle, piso 1.º, esquina á la de Sevilla, donde está instalado el Circulo Mercantil, proponiéndose, dadas las condiciones de la nueva casa, montar sus talleres con todos los adelantos modernos de la fotografía artística, á más de las grandes comodidades para el público.

Pasamanería, encajes, abanicos, guantes, peinetas, novedades. Adornos, cinturones y artículos de costura, los mejores surtidos, las más extensas colecciones y los precios más baratos en «La Sevillana», Letrados 24.

Instituto provincial y municipal de vacunación

En el establecido en la calle de Juan Rufa, número 3, duplicado, á cargo del médico don Baldomero Castellano, se vacunará el sábado 17 del corriente, con linfa fresca de ternera, á los pobres del distrito de la derecha. También se vacunará directamente de la ternera los días 19, 20 y 21, de una á tres de la tarde. Gratis á los pobres de dicho distrito, este último día.

YEGUADA MILITAR

Se convoca á concurso de postores para el 20 del actual, á las once, con el fin de adquirir el grano para pienso que á continuación se expresa:

Artículos y condiciones. 15.000 kilogramos de cebada, 5.000 kilogramos de habas y 45.000 kilogramos de paja puestas en los almacenes de Moratalla, sin tierra y exento de toda materia extraña.

Será desechada toda oferta que no reúna las condiciones expresadas, para lo cual se presentarán muestras por los postores, siendo árbitra la Junta Económica del Establecimiento para juzgar en el acto la aceptación de las proposiciones.

Córdoba 7 de Abril de 1909.—El Oficial Pagador, Joaquín de León.—V. B.º: El primer Jefe, Arredondo.

Sección religiosa

Santo de hoy.—Santa Inés de Monte Pulcinco, virgen.—Mañana.—San Anselmo, obispo y doctor. Jubileo extraordinario.—Hoy en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, costado por doña María Jesús Barcia, por sus padres y esposa.—Mañana en la misma iglesia costado por la Excmo. Sra. Condesa de Cárdenas, por sus difuntos.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy á nuestra Señora de la Esperanza, en la parroquia de San Pedro.—Mañana á nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

Iglesia de San Pedro Alcántara.—Hoy, al toque de oraciones, cuarto día de la solemne novena que las religiosas terciarias de San Francisco de Asís, bajo la advocación de la Divina Pastora, consagran en el presente año á su excelsa Patrona la Santísima Virgen: se realizará la estación al Santísimo Sacramento, el santo rosario, letanía cautada, sermón que predicará un R. P. Misionero del I. C. de María, lectura de la novena, coplas á la Santísima Virgen, concluyendo con la Misa.

Por concesión de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, costado por don Joaquín Chaparro y señora, en sufragio de sus difuntos hijos don Rafael y la señorita María (q. e. p. d.). Iglesia de Capuchinas.—Hoy cuarto día de la solemne novena que las religiosas capuchinas consagran á María Santísima bajo la peregrina advocación de la Divina Pastora de nuestras almas, dando principio á las seis y media de la tarde, con la Real Presencia de Jesús Sacramentado. Predicará el R. P. Cecilio de Gavia, Religioso Capuchino.

Eremita del Buen Suceso.—Hoy, media hora después del toque de oraciones, segundo día de solemne triduo en honor del glorioso mártir San Expedito.

San Juan.—Para solemnizar la fiesta del glorioso mártir San Expedito, á las ocho y media se celebrará hoy una Misa cantada, que costeará algunas señoras devotas del santo.

Las misas que se celebran el día 20 en la parroquia de San Pedro, por los señores sacerdotes invitados, se aplicarán por las almas de los señores don Carlos Barcia y Jover, doña María de los Dolores Barbero é Hidalgo y don Rafael Barcia y Barbero (q. e. p. d.). Sus afligidos hijos, hermanos, hijas y hermanas políticas, nieta, sobrina, hija y hermana y demás parientes ruegan á sus amigos los tengan presentes en sus oraciones.

Las misas que se celebran el día 20 en la parroquia de San Miguel, desde las ocho, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del Excmo. señor don Rafael Barcia y Barbero (q. e. p. d.). Sus padres, abuela, hermanos y tíos ruegan á sus amigos una oración por su alma. Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebran el día 22 en la capilla del Espíritu-Santo de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Excmo. señor Teniente general Conde de las Quemadas.

Su esposa la Excmo. Sra. Condesa de las Quemadas ruega á los fieles lo encomienden á Dios nuestro Señor.

Las misas que se celebran el día 22 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho y media, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don José Cantarero y Martín. Su deceso vinda y demás familia ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo á Dios y tenerlo presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

